

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 232/Viernes 26 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Haití, su historia oculta y la mafia mediática](#). (La Jornada).
- [Cuba, tiempos de cambio](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel El discurso de Evo](#) EFE/AFP/ANSA.
- [Reseñan actividades de Ricardo Alarcón en China](#) XIN/NTX/EFE.
- [Cardenal Jaime Ortega sostiene reunión con Trinidad Jiménez](#) ANSA/EFE.
- [Alto emisario de UE busca acercamiento con Cuba](#) AFP.
- [Anuncian composición de delegación al XVII Festival de la Juventud y los Estudiantes](#) XINHUA.
- [Exigen invidentes excarcelación de los Cinco PL](#).
- [FMC denuncia al bloqueo como forma de violencia contra las mujeres](#) EFE.
- [Brigada contra Terrorismo Mediático reitera su solidaridad](#) XINHUA.
- [Alude a nota de Empresa de Correos sobre suspensión temporal de envíos postales a EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Logran contener propagación del SIDA](#) ANSA.
- [Galardonado Leo Brouwer con importante premio de la música iberoamericana](#) EFE.
- [Cuba país invitado al Festival de Cine de Ciudad México](#) NOTIMEX.

DEL MUNDO

- [Pronostican posibles resultados en elecciones presidenciales de Haití](#) AFP.
- [Comenta grave situación que encontrará nuevo gobierno haitiano](#) AFP.
- [Apoya Lugo candidatura de Lula como Secretario General de UNASUR](#) EFE.
- ["Latinoamérica acude a Cancún con expectativas de alcanzar acuerdos parciales". Mención a Cuba](#) EFE.
- [Advierte EE.UU. a Canadá sobre posible daño que Wikileaks puede causar en relaciones](#) EFE.
- [Pide Obama cooperación a republicanos](#) ANSA.
- [Asegura Presidente del fondo de rescate del euro que no hay riesgos de que esta moneda fracase](#) DPA.
- [China expresa preocupación por maniobras EE.UU.-Corea del Sur](#) REUTERS.
- [Rusia baraja apertura de bases navales en el extranjero](#) EFE.

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

LA JORNADA (Versión digital)

25 de noviembre de 2010

MÉXICO

HAITÍ, SU HISTORIA OCULTA Y LA MAFIA MEDIÁTICA

Ángel Guerra Cabrera

La mafia mediática vuelve a conceder espacio a Haití desde hace unas semanas luego de saturar con el desfile inescrupuloso de imágenes dantescas, sólo para el rating, a raíz del terremoto de enero. Ahora es por la epidemia de cólera, debida, dicen, a las precarias condiciones de higiene y al hacinamiento de la población desplazada después del sismo. ¿Y antes? ¿Se debe a un desastre "natural" que no quede apenas un edificio en pie y mueran en minutos un cuarto de millón de personas? ¿Es natural que no existan hábitos de higiene ni agua potable, causa principal de la aparición y rápida propagación del cólera?

Los "medios", los libros y manuales de historia "políticamente correctos" y el sentido común dominante siempre ocultan las causas sociales de la pobreza. En el caso de Haití esconden su gran revolución social, pionera de la independencia latinoamericana y primera verdaderamente popular triunfante del mundo colonial, donde los esclavos negros arrollaron a sus amos europeos y molieron a sus ejércitos, incluyendo el enviado por Napoleón (1804). Fue una estrategia común de las viejas potencias coloniales y la nueva república esclavista de América del Norte hacer a los negros pagar muy cara su osadía y por mucho tiempo. No en balde el patricio Thomas Jefferson advertía que de Haití provenía el mal ejemplo y que había que "confinar la peste en esa isla". Se lo han cumplido con creces, lo que sobresale mucho más este año con el discurso servil y entreguista de la derecha sobre el bicentenario de la independencia latinoamericana, que ha tratado de entregarnos una caricatura de nuestros próceres y hecho caso omiso de la revolución haitiana como la primigenia y fundadora, que tendió su mano generosa a Bolívar para que pudiera reiniciar la contienda en el continente.

Haití fue aislado, como un siglo y medio más tarde intentarían hacer con Cuba, y luego empobrecido con saña y exprimido, primero por Francia y más tarde por Estados Unidos, que, aunque enfrentó una tenaz resistencia armada, lo ocupó entre 1915 y 1934, para dejar allí instalada una hacienda particular con su guardia pretoriana, el mismo modelo aplicado en otras tierras del Caribe. La tiranía instaurada a partir de entonces tuvo su apogeo con la dinastía duvalierista y tras una nueva intervención yanqui se implantó el libre comercio, que acabó con la tradicional agricultura campesina de subsistencia y expulsó al mar, la muerte o el exilio económico a cientos de miles. De producir casi todo el arroz que consumía pasó a comprarlo en Estados Unidos.

Lo que hace que un terremoto mate mil veces más personas allí que en Japón o en Italia y que reaparezca en el siglo XXI una enfermedad perfectamente evitable y curable como el cólera es el saqueo colonial e imperialista, la dependencia y la consecuente degradación económica y ambiental. ¿Y alguien ha leído u oído en algún medio dominante sobre la batalla que libra en Haití contra esa epidemia la Brigada Médica Cubana? He perdido la cuenta de las decenas de notas informativas y entrevistas a representantes de no sé cuantas organizaciones humanitarias, dentro y fuera de Haití, y la colaboración cubana no forma parte del relato. Este silencio, como el existente sobre la historia de Haití, es absolutamente deliberado. No es posible que ni un reportero de la prensa corporativa se haya dado cuenta de la actividad incansable de casi 900 integrantes de la brigada cubana dispersos a lo largo del país en labor profiláctica o dislocados, desde que estalló la epidemia e independientemente de su especialidad, en todos los centros de atención a pacientes de cólera en ese país. No es posible, además, porque a solicitud del gobierno haitiano en sus hombros descansa la reconstrucción y fortalecimiento del sistema de salud, labor que realizan en estrecha cooperación con las autoridades y la sociedad civil. Una prueba incontrovertible de lo que afirmo es el silencio sobre las declaraciones de Niguel Fisher, alto funcionario de la Misión de Estabilización de la ONU en Haití (Minustah), en las que afirmaba en teleconferencia ante los corresponsales acreditados en la sede neoyorquina del organismo internacional que la Brigada Médica Cubana tiene a su cargo la "mayoría" de los centros de atención contra el cólera en Haití. Veinticuatro horas después los pulpos mediáticos no se han enterado.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

CUBA, TIEMPOS DE CAMBIO

Atilio A. Boron

En Cuba se está generando un gran debate sobre el futuro económico de la Isla. Entre los cubanos se ha hecho carne la convicción de que el actual ordenamiento económico, inspirado en el modelo soviético de planificación ultra-centralizada, se encuentra agotado. Tal como lo advirtieron Fidel y Raúl, su permanencia pone en entredicho la supervivencia misma de la revolución. Si se la quiere salvar será preciso abandonar un esquema de gestión macroeconómica que, a todas luces, ya pasó a mejor vida.

La experiencia histórica ha enseñado que la irracionalidad y el derroche de los mercados pueden reaparecer en una economía totalmente controlada por planificadores estatales, los que no están a salvo de cometer gruesos errores que producen irracionalidades y derroches que afectan al bienestar de la población. Ejemplos: en un país con un déficit habitacional tan grave como Cuba el ente estatal a cargo de las construcciones registra 8.000 albañiles y 12.000 personas dedicadas a la seguridad y a custodiar los depósitos de las empresas constructoras del estado. O que los informes oficiales del gobierno consignen que el 50 % de la superficie agrícola de la isla está sin cultivar, en un país que debe importar entre el 70 y el 80 % de los alimentos que consume. O que casi la tercera parte de la cosecha se pierda debido a problemas de coordinación entre los productores (sean éstos organismos estatales, cooperativas agrícolas o empresas de otro tipo), las empresas de almacenaje y acopio y los servicios estatales de transporte que deben llevar la cosecha hasta los grandes centros de consumo. O que actividades tales como la peluquería y los salones de belleza sean empresas estatales -¿en qué página de El Capital recomendó Marx tal cosa?- en las cuales los trabajadores reciben todos los implementos y materiales para realizar su labor y cobran un sueldo, pese a lo cual cobran a sus clientes diez veces más que el precio oficialmente establecido, fijado décadas atrás, y sin pagar un centavo de impuestos.

Estos son unos pocos ejemplos que conversando con los amigos cubanos se multiplican ad infinitum. Pero plantean una cuestión de importancia práctica y también teórica: el proyecto socialista, ¿se realiza al lograrse la total estatización de la economía? La respuesta es un terminante NO. Si en la Unión Soviética (que sólo tuvo como precursora a la heroica Comuna de París) las condiciones específicas de su tiempo no le dejaron otra alternativa que fomentar la estatización integral de la economía, nada indica que en las condiciones actuales se deba obrar de la misma manera. Tal como con perspicacia lo anotara Rosa Luxemburgo a propósito precisamente del caso soviético, no hay razón alguna para hacer de necesidad virtud. Y si la estatización total y la planificación ultracentralizada pudo haber sido necesaria -y aún virtuosa- en su momento, al hacer posible que en un lapso de cuarenta años Rusia, el país más atrasado de Europa, pudiera derrotar al ejército Nazi y tomar la delantera en la carrera espacial, hoy ya no lo es. Dicho en términos del marxismo clásico, el desarrollo de las fuerzas productivas decretó la obsolescencia de formas e intervenciones estatales que siendo eficaces en el pasado ya no tienen posibilidad alguna de controlar la dinámica de los procesos productivos contemporáneos, decisivamente modelados por la tercera revolución industrial.

Cuba se interna en un proceso de cambios y de actualización del socialismo. Los primeros borradores del proyecto, un documento de una veintena de páginas aparecido como suplemento especial del Granma y Juventud Rebelde, fue distribuido masivamente en la población. Se tiraron 500.000 ejemplares que fueron inmediatamente adquiridos por la población, invitada reiteradamente a leerlo, discutirlo y hacer llegar sus propuestas. Van a hacer otra gigantesca tirada más, porque el ansia de participación es enorme. El documento será examinado críticamente por todas las organizaciones sociales, sin distinción alguna: desde el Partido Comunista hasta los sindicatos y el enjambre de asociaciones de todo tipo que existen en la isla. Por eso se equivocan quienes se

ilusionan con que la introducción de las reformas de inicio a un indecoroso -¡y suicida!- retorno al capitalismo. Nada de eso: lo que se intentará hacer es nada más y nada menos que llevar adelante reformas socialistas que potencien el control social, es decir, el control popular de los procesos de producción y distribución de la riqueza. El socialismo, correctamente entendido, es la socialización de la economía y del poder, más no su estatización. Pero para socializar es necesario primero producir, pues en caso contrario no habrá nada que socializar. Por lo tanto, se trata de reformas que profundizarán el socialismo, y que no tienen absolutamente nada que ver con las que plagaron América Latina desde los años ochentas.

Va de suyo que el camino a recorrer por la Revolución Cubana no será nada fácil y se encuentra erizado de peligros. A las dificultades propias de toda transición se le agregan los derivados del infame bloqueo impuesto por Estados Unidos (y mantenido por el Premio Nóbel de la Paz Barack Obama), el permanente bombardeo mediático y las presiones a que se ve sometida la isla procurarán por todos los medios hacer que las reformas socialistas degeneren en una reforma económica capitalista. El quid de la cuestión está en la brújula política, la orientación que tendrán estos procesos de cambio. Y el pueblo y el gobierno cubanos disponen de una muy buena brújula, probada por más de medio siglo, y saben muy bien que es lo que deben hacer para salvar al socialismo de las mortales amenazas que le plantea el agotamiento de su actual modelo económico. Y saben también que si hay algo que liquidaría las conquistas históricas de la revolución, que las barrería de un plumazo, sería la re-mercantilización de sus derechos y su conversión en mercancías. Es decir, la reintroducción del capitalismo. Y nadie quiere que tal cosa ocurra.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 NOV (EFE).- El líder cubano Fidel Castro elogió hoy el discurso que el presidente de Bolivia, Evo Morales, pronunció esta semana contra Estados Unidos y que, a su juicio, fue también una respuesta al "cinismo de la OTAN".

"Nunca un discurso fue más oportuno", señala Fidel Castro en la última de sus "Reflexiones" donde reproduce la intervención con la que Evo Morales inauguró el 22 de noviembre la IX Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas en la ciudad boliviana de Santa Cruz.

Allí y en presencia del secretario de Defensa de EE.UU, Robert Gates, Morales volvió a acusar a la potencia norteamericana de haber intentado, sin éxito, golpes en Bolivia, Venezuela y Ecuador y de haberlo logrado en el caso de Honduras.

"(Evo Morales) afirmó verdades que pasarán a la historia", escribe Fidel Castro, quien felicita en su artículo la respuesta del presidente boliviano a la política que EE.UU. ha practicado con los pueblos de América Latina y el Caribe.

Esa política, prosigue, se ha expresado "a través de guerras, crímenes, violaciones de la constitución y las leyes" y en entrenamientos de militares para "conspiraciones, golpes de estado y crímenes políticos utilizados para derrocar Gobiernos progresistas e instalar regímenes de fuerza a los que sistemáticamente ofrecieron apoyo político, militar y mediático".

Según Fidel Castro, las palabras de Evo Morales también fueron la respuesta que merece "el cinismo de la OTAN", que en su última cumbre de Lisboa "proclamó su derecho a intervenir en cualquier país del mundo donde sus intereses se sientan amenazados".

"Hay momentos en la historia que necesitan un discurso, aunque sea tan breve como el 'Alea jacta est' de Julio César cuando cruzó el Rubicón. Había que atravesarlo ese día, cuando los ministros de Defensa de los estados soberanos del hemisferio occidental estaban reunidos en Santa Cruz, donde los yanquis han estado alentando el secesionismo y la desintegración de Bolivia", afirma el líder cubano en referencia a Morales.

LA HABANA, 25 NOV 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro elogió la descarga que lanzó contra Estados Unidos el presidente boliviano Evo Morales en una reunión de Ministros de Defensa de las Américas, al considerarla una "luz de rebelión" en América Latina, según un artículo publicado este jueves en la prensa local.

Morales, "con argumentos, datos y hechos irrefutables (...) dio respuesta a la política que el gobierno de Estados Unidos ha practicado históricamente con los pueblos de América Latina y el Caribe", escribió Castro.

El ex gobernante cubano afirmó que "nunca un discurso fue más oportuno" como el que pronunció Morales el lunes en la apertura de la IX Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, en la ciudad boliviana de Santa Cruz, y del cual citó amplios fragmentos.

Morales respondió "a la política de fuerza expresada a través de guerras, crímenes, violaciones de la constitución y las leyes; entrenamientos de oficiales de los institutos armados en conspiraciones, golpes de Estado, crímenes políticos que fueron utilizados para derrocar gobiernos progresistas e instalar regímenes de fuerza", dijo.

En su discurso, el presidente boliviano, quien se declara admirador de Fidel Castro, señaló que nadie le va a prohibir a su país suscribir acuerdos con Irán, en respuesta a declaraciones del secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, presente en la reunión.

"Tras el discurso de Evo, apenas 48 después, cayó como un relámpago", el que pronunció el presidente venezolano Hugo Chávez el martes ante el Parlamento de su país, dijo Castro.

Chávez, que considera a Castro su padre ideológico, destacó en ese discurso que la única forma de hacer frente a la "amenaza" que representa la derecha de Estados Unidos es "radicalizando las posiciones" y fortaleciendo la "unidad revolucionaria".

"Las luces de la rebelión estaban iluminando los cielos de Nuestra América", concluyó Castro, quien se retiró del gobierno en 2006 al caer enfermo y actualmente se dedica a escribir y analizar temas de política internacional.

LA HABANA, 25 (ANSA)- El ex mandatario cubano Fidel Castro estimó hoy que un discurso del presidente de Bolivia, Evo Morales, ante ministros de Defensa de América esta semana, es una respuesta al "cinismo de la OTAN".

"Hay momentos en la historia que necesitan un discurso, aunque sea tan breve como el Alea jacta est de Julio César cuando cruzó el Rubicón", escribió Castro en otro de sus artículos de prensa, en el que recordó una reunión de la OTAN en Lisboa este mes.

Según el ex presidente cubano, Morales respondió a la Organización del Tratado del Atlántico Norte, la cual, en Portugal, expuso "un lenguaje arrogante y grosero (y) proclamó su derecho a intervenir en cualquier país del mundo donde sus intereses se sintieran amenazados", afirmó.

En su comentario en el que incluyó fragmentos del discurso del presidente boliviano en Santa Cruz, Castro subrayó que "el cinismo de la OTAN merecía una respuesta, y la misma vino en la voz de un indígena aymara desde Bolivia, en el corazón de Suramérica".

BEIJING, 25 NOV (XINHUA) -- China prometió hoy jueves reforzar el apoyo y el entendimiento mutuos con Cuba y hacer frente de manera conjunta a los desafíos planteados por las "complicadas circunstancias internacionales".

El vicepresidente chino, Xi Jinping, hizo estas declaraciones al reunirse en Beijing con el máximo legislador cubano, Ricardo Alarcón.

Dadas las complicadas circunstancias internacionales actuales, China y Cuba, como dos países socialistas, deben apoyarse y ayudarse el uno al otro para desarrollar la economía, mejorar las condiciones de vida de sus ciudadanos y afrontar conjuntamente los desafíos, dijo Xi.

Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular del país caribeño, llegó a China el pasado 21 de noviembre para realizar una visita oficial coincidiendo con el 50 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Cuba fue el primer país latinoamericano en establecer relaciones diplomáticas con China.

"En los últimos 50 años, China y Cuba han permanecido unidas a pesar de los cambios ocurridos en la escena internacional y los pueblos de los dos países han forjado una amistad fraternal", aseguró Xi.

El vicepresidente prometió que China trabajará con Cuba para continuar impulsando la cooperación bilateral de manera sana y estable.

Por su parte, Alarcón dijo que Cuba y China necesitan aprenderse una de otra y promover el desarrollo común, ya que ambos países están buscando un camino de desarrollo ajustado a sus condiciones nacionales.

Alarcón indicó que Cuba reforzará los intercambios con China a diversos niveles para mejorar las relaciones bilaterales.

Antes de llegar a Beijing, el presidente de la máxima legislatura cubana visitó la municipalidad suroccidental de Chongqing.

Ayer miércoles, Alarcón se reunió por separado con Wu Bangguo, presidente de la Asamblea Popular Nacional, la máxima legislatura de China, y Jia Qinglin, presidente del Comité Nacional de la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino, el máximo órgano de asesoría política del país asiático.

LA HABANA, 25 NOV (NOTIMEX).- El presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo Alarcón, de visita oficial en China, afirmó que para su país "es fundamental reforzar los lazos bilaterales" con el gigante asiático y elogió su exitosa experiencia económica.

Alarcón, quien continúa el peregrinaje de altos funcionarios isleños a Pekín, dijo que su gobierno y el pueblo cubano "están orgullosos" del desarrollo de China, que ha combinado la economía capitalista con el control político del Partido Comunista, según reportes de prensa.

El líder del Parlamento cubano se reunió con su homólogo chino, Wu Bangguo, a quien expresó que Cuba "está preparada para aprovechar la experiencia de desarrollo en reforma y apertura de China", según un reporte de la agencia estatal de noticias XINHUA.

Banguo, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Nacional Popular de China, expresó que su país y Cuba "disfrutan de una base política con profundas raíces para el desarrollo de sus vínculos" y que Pekín espera reforzar la cooperación bilateral.

Alarcón inicio su visita el lunes pasado, poco después de convocar para el 15 de diciembre próximo a la Asamblea Nacional (parlamento unicameral) que analizará las medidas económicas del gobierno de Raúl Castro encaminadas a "actualizar" el régimen socialista de la isla.

También se entrevistó con Jia Qinglin, presidente de la Conferencia Política Consultiva del Pueblo Chino, quien agradeció el apoyo de Cuba en considerar a Taiwán y Tíbet como parte de la soberanía de China, y garantizó el respaldo de su gobierno "a la adhesión cubana a la senda socialista".

La visita de Alarcón se produce con motivo del 50 aniversario de relaciones bilaterales entre ambos países que han transitado por altibajos desde que Cuba se convirtió en 1960 en el primer país de América Latina en establecer relaciones diplomáticas con China.

China es el segundo socio comercial de Cuba, después de Venezuela, con un intercambio comercial que en 2009 fue de poco más de mil 500 millones de dólares, cifra inferior a los de 2007 y 2008, según la embajadora china en la isla, Liu Yu Qin.

La diplomática aclaró, sin embargo, que en el primer semestre de 2010 el comercio bilateral alcanzó 980 millones de dólares, con un crecimiento de 34 por ciento con respecto a igual período del año anterior.

La disminución el año pasado se debió a contingencias de la crisis económica mundial, dijo Liu Yu Qin, al intervenir en la VIII Sesión del Comité Empresarial Cuba-China, celebrada en La Habana este mes para fijar las pautas económicas y comerciales entre ambas naciones para el año 2011.

Cuba importa de China productos para los sectores de energía, transporte, salud, educación y agricultura, entre otros, mientras que el país asiático le compra níquel, azúcar, medicinas y productos de biotecnología.

Como al presidente cubano Raúl Castro, quien visitó Pekín en abril de 2005, se le atribuye admiración por los modelos de China y Vietnam, analistas han señalado un posible tránsito de Cuba hacia el modelo chino de apertura económica.

Pero hasta ahora La Habana ha negado esa posibilidad y asegura que la isla busca su propio modelo de desarrollo para rebasar la actual crisis económica y social.

Académicos consideraron que en el proyecto de programa del VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, previsto para abril de 2011, se mezclan conceptos propios de una economía capitalista de

mercado con los que caracterizan a una economía socialista planificada centralmente.

PEKÍN, 25 NOV (EFE).- El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (Parlamento unicameral), Ricardo Alarcón, mantuvo hoy un encuentro con el vicepresidente chino, Xi Jinping, considerado el heredero del actual presidente, Hu Jintao.

Alarcón señaló durante el encuentro que "Cuba y China necesitan aprender mutuamente y lograr el desarrollo común, ya que los dos países están buscando un camino de desarrollo acorde con sus condiciones nacionales", según la agencia estatal de noticias XINHUA.

Cuba reforzará los intercambios a varios niveles con China para mejorar las relaciones bilaterales, aseguró durante el encuentro el parlamentario cubano.

Por su parte, Xi abogó por reforzar el apoyo mutuo y el entendimiento que reina entre Cuba y China, y tratar los retos que generan "las complejas circunstancias internacionales".

"China y Cuba son países socialistas, y dadas las complejas circunstancias internacionales en la actualidad, es importante para ambos apoyar y ayudar en el desarrollo recíproco, mejorar el nivel de vida de la población y afrontar de forma conjunta retos serios", señaló el vicepresidente Xi.

Alarcón inició el 21 de noviembre una visita de seis días a China coincidiendo con el 50 aniversario del establecimiento de relaciones entre ambos países, que se autoproclaman comunistas aunque la segunda potencia económica adoptó hace tres décadas un capitalismo con intervención del Estado.

Este modelo es denominado por el régimen del Partido Comunista de China (PCCh, en el poder desde 1949) "socialismo con características chinas".

Cuba fue el primer país latinoamericano que estableció vínculos con el régimen de Mao Zedong y, aunque durante décadas, la isla dependió económica y políticamente de la extinta Unión Soviética, la caída del régimen ruso la obligó a bascular hacia China.

"En el pasado medio siglo, los lazos entre China y Cuba han permanecido fuertes a pesar de los cambios en el escenario internacional, y los dos pueblos han fomentado una amistad de hermanos", aseguró Xi, según XINHUA.

Antes de iniciar sus encuentros oficiales en Pekín, el lunes, Alarcón visitó la municipalidad suroccidental de Chongqing, la más poblada del mundo, con 30 millones de habitantes.

Allí se reunió con otro de los líderes carismáticos de la nueva generación de gobernantes chinos, el jefe del PCCh en Chongqing y ex ministro de Comercio, Bo Xilai.

En la capital china, Alarcón mantuvo encuentros con su homólogo chino, Wu Bangguo, y con el máximo consejero político, Jia Qinglin.

Los analistas señalan que la visita del parlamentario cubano es significativa porque se produce en vísperas de la reunión que el 15 de diciembre celebrará la Asamblea cubana para una reforma económica, lo que indica que la isla caribeña está definiendo aparentemente el chino como un modelo a seguir.

Otros observadores se decantaban más por un modelo más similar al de Vietnam, un país que se ha abierto al turismo mundial sin abandonar su política y retórica socialista.

El intercambio bilateral ronda los 1.600 millones de dólares, de los que un 30 por ciento corresponden a exportaciones cubanas como níquel, azúcar o ron; y el resto a equipos, maquinaria o productos manufacturados chinos.

MADRID, 25 (ANSA) - El Arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, se reunió hoy durante una hora y media con la canciller de España, Trinidad Jiménez, con quien habló sobre las reformas económicas en Cuba y el proceso de excarcelaciones impulsado por el gobierno de ese país.

Así lo afirmaron a ANSA fuentes de la cancillería española, y agregaron que Ortega se "interesó" también por la situación de los excarcelados cubanos que han llegado a España desde julio pasado.

En tanto, el portavoz de la plataforma Cuba Democracia Ya, Rigoberto Carceller, contó a ANSA que enviaron en el mediodía de hoy una carta a Ortega, en la que expresaban su "preocupación" por el hecho de que la Iglesia se "pueda acercar mucho a la dictadura cubana".

"La Iglesia no debería olvidar que no es más que una mediadora de un conflicto, por lo que no debería alejar a la disidencia cubana", declaró Carceller, quien añadió que Cuba Democracia seguiría "intentando" una reunión con el cardenal.

España ha participado en las negociaciones de la liberación de presos que cuenta con la mediación de la Iglesia Católica.

Los presos son considerados políticos por la oposición, mientras para el gobierno cubano han cometido el delito de "mercenarismo en favor de Estados Unidos".

Desde el pasado mes de julio, un total de 51 presos se trasladaron a España.

De este grupo, 40 son de los 52 pertenecientes al "Grupo de 75", encarcelados en 2003 durante la llamada "ola represiva" contra la "oposición", conocida como "Primavera negra".

Diez miembros de este grupo aún siguen en prisión.

MADRID, 25 (ANSA) - El Arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, se reunió hoy durante una hora y media con la canciller de España, Trinidad Jiménez, con quien habló sobre las reformas económicas en Cuba y el proceso de excarcelaciones impulsado por el gobierno de ese país.

Así lo afirmaron a ANSA fuentes de la cancillería española, y agregaron que Ortega se "interesó" también por la situación de los excarcelados cubanos que han llegado a España desde julio pasado.

Ortega, quien también habló con Jiménez sobre la posibilidad de que otros presos en Cuba puedan salir de prisión en las próximas semanas, no respondió a la invitación que le hicieron varios excarcelados que viven en Madrid para mantener una reunión.

Al respecto, el portavoz de la plataforma Cuba Democracia Ya, Rigoberto Carceller, contó a ANSA que enviaron en el mediodía de hoy una carta a Ortega, en la que expresaban su "preocupación" por el hecho de que la Iglesia se "pueda acercar mucho a la dictadura cubana".

"La Iglesia no debería olvidar que no es más que una mediadora de un conflicto, por lo que no debería alejar a la disidencia cubana", declaró Carceller, quien añadió que Cuba Democracia seguía "intentando" una reunión con el cardenal.

España participa desde julio pasado en las tratativas por las excarcelaciones que cuenta con la mediación de la Iglesia Católica.

Por ese motivo, Ortega también almorzó hoy con el ex canciller español, Miguel Ángel Moratinos, quien negoció con las autoridades cubanas las liberaciones de presos que la oposición considera políticos y que para La Habana han cometido el delito de "mercenarismo en favor de Estados Unidos".

Desde julio, un total de 51 presos se trasladaron a España. De este grupo, 40 son de los 52 pertenecientes al "Grupo de 75", encarcelados en 2003 durante la llamada "ola represiva" contra la "oposición", conocida como "Primavera negra".

Diez miembros de este grupo aún siguen en prisión.

La reunión entre Jiménez y Ortega se efectuó en el marco de los "contactos exploratorios" con Cuba que lleva a cabo Unión Europea hasta diciembre próximo.

La UE decidió en octubre pasado mantener la "Posición Común" con Cuba, aunque encargó a la jefa de política exterior del bloque, Catherine Ashton, "explorar" con ese país la posibilidad de llegar a un pacto bilateral.

La "Posición Común" sólo se aplica a Cuba y condiciona el mejoramiento de los lazos europeos con este país al "respeto de los derechos humanos".

MADRID, 25 NOV (EFE).- El arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, mantuvo hoy una reunión con la ministra española de Exteriores, Trinidad Jiménez, en la que se interesó por la situación del medio centenar de ex presos políticos cubanos acogidos en España, a los que ha declinado ver pese a la petición cursada por varios de ellos.

Jiménez y el cardenal intercambiaron opiniones sobre la situación de Cuba, las reformas económicas puestas en marcha por el presidente Raúl Castro y la posibilidad de que más disidentes puedan salir de prisión en las próximas semanas.

En el encuentro, Ortega preguntó por los excarcelados llegados a España desde el pasado mes de julio para conocer "su adaptación, condiciones de vida y perspectivas de futuro", informaron a EFE fuentes del Ministerio de Exteriores español.

La cita, celebrada a petición del arzobispo, tuvo lugar en la sede del Ministerio y duró una hora y media.

Posteriormente, el cardenal almorzó con el ex titular español de Exteriores Miguel Ángel Moratinos, ambos mediadores ante el régimen castrista en la excarcelación y traslado a España de 51 presos políticos desde el pasado mes de julio.

Ortega, que ha rehuido hacer declaraciones a los medios, pretendía que su visita a España fuera reservada y no tuviera repercusión pública.

Al conocerse que estaría en Madrid, varios excarcelados y grupos de exiliados contactaron con el Ministerio de Asuntos Exteriores para que se le hiciera llegar el interés en mantener un encuentro.

Uno de los solicitantes, Julio César Gálvez, uno de los presos que primero salió de la isla en julio, ha lamentado que el cardenal no haya respondido a la invitación.

Gálvez declaró a EFE que hubiese sido "oportuno" el encuentro, tanto con el cardenal como con Jiménez, para que conociesen de primera mano la situación de los excarcelados.

El ex recluso calificó de "muy loable" el papel de Ortega en el proceso de excarcelaciones, aunque le pidió que "haga exigir" al régimen castrista que libere a los once opositores del "Grupo de los 75", condenados en 2003, que siguen en prisión por rechazar su expulsión a España.

Otro de los disidentes, Blas Giraldo Reyes, convino en que poder entrevistarse con el arzobispo "hubiera sido muy bueno" para exponerle los problemas que padecen, como la homologación de títulos universitarios para poder trabajar.

En un comunicado, la plataforma "Cuba Democracia Ya" también criticó que el responsable de la Iglesia cubana "no reconozca a la oposición dentro y fuera de Cuba" y rechace la oferta para reunirse.

Los catorce ex presos pertenecientes al Movimiento Cristiano de Liberación (MCL), que lidera en la isla Oswaldo Payá, se han desmarcado de la solicitud de la entrevista con Ortega.

"El cardenal no ha venido a verse con nosotros", afirmó a Efe Antonio Ramón Díaz, uno de los representantes del MCL trasladado a España en julio.

En su opinión, hay que dejar a Ortega que siga mediando y evitar que las excarcelaciones puedan quedar interrumpidas.

Desde el Partido Popular (PP, principal fuerza de la oposición española), su diputado Teófilo de Luis, en declaraciones a EFE, pidió a Ortega que, además de favorecer el respeto de los derechos humanos en el país caribeño, ayude a los disidentes desterrados en España a ver mejoradas sus condiciones de acogida.

Desde el pasado mes de julio, 51 presos políticos y unos 300 familiares han sido deportados a España.

De este grupo, 40 son de los 52 que quedaban en prisión del "Grupo de 75".

Ortega fue quien llamó personalmente a los presos políticos para proponerles la oferta del régimen castrista de salir de la cárcel y trasladarse a España.

Su encuentro con Jiménez es el primero que mantienen desde que la ministra relevó a Moratinos al frente de Exteriores el pasado 21 de octubre.

Ortega, de 74 años y responsable de la Archidiócesis de La Habana desde 1981, llegó a Madrid desde Roma, donde el pasado fin de semana acudió a la reunión en la que el papa Benedicto XVI nombró a 24 nuevos cardenales.

LA HABANA, 25 NOV 2010 (AFP) - El director general adjunto para el Desarrollo de la Comisión Europea, Christian Leffler, busca un acercamiento entre la Unión Europea (UE) y Cuba en una visita de tres días que inició este jueves a La Habana, informó un representante del bloque.

La visita busca "la puesta en marcha de los diálogos sectoriales en el campo de la agricultura y el cambio climático y luego tener contactos generales con la cancillería sobre las relaciones UE-Cuba", dijo a la AFP el encargado de negocios de la UE en Cuba, Javier Niño.

Leffler, quien llegó la noche del miércoles a La Habana, cumple un mandato de la jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, encargada por los cancilleres en octubre a propiciar un acercamiento con Cuba para suavizar tensiones, luego de que el bloque ratificó la Posición Común, que España quería derogar.

La Posición Común, vigente desde 1996, condiciona la cooperación de los 27 a cambios políticos y democráticos en la isla, pero los cancilleres consideraron insuficientes aunque positivos, la

liberación de presos políticos y anuncios de cambios económicos realizados por el presidente Raúl Castro.

Leffler se entrevistó este jueves con funcionarios del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, y tiene previsto encontrarse con otros de los ministerios de Agricultura y de Comercio Exterior.

El viernes analizará con funcionarios de la cancillería las "relaciones UE-Cuba" y partirá el sábado en previsión de que pudieran prolongarse los encuentros, añadió Niño, quien descartó reuniones con algún vicepresidente.

La visita de Leffler a Cuba coincide con la del cardenal cubano Jaime Ortega a Madrid, donde tiene previsto entrevistarse este jueves con la canciller Trinidad Jiménez para tratar la liberación de presos políticos.

Ortega protagonizó en mayo un diálogo político con el presidente Raúl Castro, en virtud del cual se inició un proceso gradual de excarcelación de los 52 presos políticos que quedaban en prisión de los 75 disidentes encarcelados en 2003.

De los 52, 41 fueron liberados -40 aceptaron emigrar a España y uno decidió quedarse en Cuba; en tanto que otros 11 que rechazan el exilio esperan por su excarcelación.

El arresto y condena de los 75 provocó que la UE impusiera sanciones a Cuba, levantadas en 2008 por gestión de España, tras lo que se inició un diálogo político con miras a normalizar las relaciones, para lo cual La Habana exige la derogación de la Posición Común.

LA HABANA, 25 NOV (XINHUA) -- La delegación cubana al XVII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, previsto del 13 al 21 de diciembre próximo en Sudáfrica, estará compuesta por 265 jóvenes de 27 países, confirmó hoy una fuente oficial en la isla.

Leira Sánchez, presidenta del Comité Nacional Preparatorio y miembro del Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, indicó que conformarán la comitiva glorias del deporte, artistas y cubanos que combatieron por la liberación de países africanos.

También estarán familiares de los cinco cubanos presos en Estados Unidos acusados de supuesto espionaje y jóvenes de 27 países que cursan estudios en la mayor de las Antillas.

Previo al encuentro en Pretoria se unirán a la delegación, que partirá de La Habana el próximo día 9, más de 30 colaboradores cubanos de distintos sectores, en especial de la salud, que prestan servicios en naciones del continente africano como la propia Sudáfrica, Argelia, Mozambique y Namibia.

Sánchez adelantó que Cuba levantará en el Festival una tribuna de lucha a favor del antimperialismo, la paz, la solidaridad y la preservación del medio ambiente.

El Festival se celebrará en la ciudad de Pretoria y estará dedicado a los líderes Nelson Mandela (Sudáfrica) y Fidel Castro (Cuba).

Unos 15 mil jóvenes de 109 naciones confirmaron su presencia en el evento, según fuentes del comité organizador.

LA HABANA, 25 NOV (PL) Unos 70 invidentes de Cuba demandaron hoy la liberación de cinco antiterroristas de su país presos en Estados Unidos desde 1998 tras ascender a una de las elevaciones del oriente de la isla.

La Gran Piedra, en Santiago de Cuba, fue el lugar del reclamo por la excarcelación de Antonio Guerrero, Ramón Labañino, René González, Gerardo Hernández y Fernando González.

Ellos fueron detenidos cuando monitoreaban las acciones criminales de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur de Estados Unidos, y sus condenas llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de privación de libertad.

Numerosas pruebas, la declarada inocencia y testimonios de altos jefes militares norteamericanos precisan que los Cinco, como son conocidos en el orbe, nunca atentaron contra la seguridad de esa poderosa nación.

Dicha iniciativa es parte de las actividades por el Día Internacional del Discapacitado, y en ella participaron ciegos de Santiago de Cuba, Granma, Holguín y Guantánamo, de acuerdo con la Agencia de Información Nacional.

El pedido de libertad para los antiterroristas cubanos también ha distinguido otros eventos por la mencionada fecha, y peñas culturales y encuentros deportivos de la Asociación Nacional del Ciego.

Además, miembros de esa organización mantienen de manera habitual correspondencia con Antonio, Ramón, René, Gerardo y Fernando.

LA HABANA, 25 NOV (EFE).- La Federación de Mujeres Cubanas (FMC) considera que el bloqueo económico de Estados Unidos constituye también una forma de violencia contra las féminas de la isla, dijo hoy una de sus representantes.

En un reporte emitido por la televisión estatal por el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia hacia la Mujer que se celebra hoy en todo el mundo, Magalys Arocha Domínguez, miembro del secretariado nacional de la Federación, calificó el bloqueo como una forma "flagrante" de violencia contra las mujeres cubanas.

"Sufrimos y vivenciamos de una manera particular los efectos de sus carencias, de sus presiones", resaltó la funcionaria de la FMC.

En el reportaje televisivo se recordó la llamada de Naciones Unidas para continuar la lucha frente a la violencia contra las mujeres, "una problemática que alcanza proporciones epidémicas en un universo predominantemente patriarcal".

Sin embargo, como suele ser habitual en la isla, no se ofrecieron datos sobre la incidencia de la violencia de género en Cuba.

La alta comisionada de la ONU para los derechos humanos, Navy Pillay, recordó hoy en Ginebra que cerca de un 60 por ciento de las mujeres en el mundo sufrirán violencia de género al menos una vez en su vida, y pidió el fin de la "apatía" y de la "complicidad" de la sociedad ante este problema.

LA HABANA, 25 NOV (XINHUA) -- Los integrantes de la Primera Brigada Internacional de Lucha contra el Terrorismo Mediático reiteraron hoy su solidaridad con Cuba, en un encuentro con medios de prensa celebrado en la capital de la isla.

Durante su diálogo con directivos de prensa de la nación caribeña, los brigadistas ratificaron su propósito de continuar divulgando la realidad del país.

Los visitantes conocieron detalles acerca de la fundación y las características generales de conocidos medios, como el diario oficial "Granma" y el sitio digital "Cubahora", entre otros, y mostraron interés en contribuir, desde sus respectivos países, a la labor de esos órganos de prensa. De modo general, los integrantes de la brigada opinaron que esas fuentes noticiosas cubanas brindan contenidos alternativos a los emitidos por las grandes transnacionales de la información, y se pronunciaron contra las campañas de manipulación de la "gran prensa".

También llamaron a "multiplicar constantemente" el movimiento de solidaridad con Cuba, mediante la incorporación de intelectuales, artistas y jóvenes, y el aumento de los blogs de opinión.

La brigada reúne a profesionales de la prensa y a integrantes de los movimientos de solidaridad con Cuba, vinculados con la comunicación y la divulgación, procedentes de más de 15 países.

Sus actividades concluirán el próximo 26 de noviembre en el campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado en La Habana.

LA HABANA, 25 NOV (NOTIMEX).- La estatal Empresa de Correos de Cuba suspendió hoy de forma temporal el envío de paquetes postales hacia Estados Unidos, excepto la correspondencia ordinaria y certificada que no contenga ningún tipo de objeto.

La decisión se adoptó en correspondencia a una comunicación oficial de su similar estadounidense en la que se indicó que tras las recientes amenazas terroristas al transporte aéreo en ese país se han adoptado hasta el 8 de diciembre próximo medidas adicionales de seguridad.

Washington comunicó, a través de la Oficina Internacional de la Unión Postal Universal, que esas medidas de seguridad se relacionan con el correo con peso mayor a 453 gramos que se reciba en Estados Unidos desde cualquier procedencia.

Correos de Cuba explicó que aquellos envíos devueltos desde Estados Unidos por ese motivo se entregarán a los remitentes en el menor tiempo posible y sin costo adicional.

Asimismo, la empresa ofreció disculpas por las molestias que esta situación coyuntural ocasione a los usuarios.

En septiembre de 2009, funcionarios de Estados Unidos negociaron con Cuba la reanudación del servicio postal directo entre ambos países, en su primer encuentro en más de cuatro décadas.

Las delegaciones de los dos países acordaron continuar sus conversaciones para normalizar el servicio de correo, aunque La Habana pidió eliminar restricciones del embargo económico a la isla.

La delegación estadounidense estuvo encabezada por la subsecretaria asistente para el Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Bisa Williams, y la de Cuba por la directora de América del Norte de la cancillería, Josefina Vidal.

En esa ocasión, la cancillería cubana indicó que Cuba presentó propuestas de solución a las dificultades en esa área y enumeró los temas a considerar para restablecer el correo directo entre los dos países, suspendido en 1963.

Datos de la Empresa Correos de Cuba mostraron que en 1961 el 60 por ciento del tráfico postal de salida de Cuba pasaba por Estados Unidos.

El correo directo entre los dos países se suspendió en 1963, en el marco de la Guerra Fría y en una etapa de agudos enfrentamientos entre ambas naciones.

LA HABANA, 25 (ANSA)- En Cuba se detectaron 12.217 casos seropositivos desde el primer caso registrado en 1986, 4.938 desarrollaron el sida y 2.127 pacientes murieron, pero la propagación "está contenida", se divulgó hoy oficialmente.

"Tras 23 años de epidemia se mantienen eliminados como problema de salud el contagio por vía de la sangre y sus derivados, y la transmisión materno infantil", dijo Rosaida Ochoa, directora del Centro Nacional de Prevención de las Infecciones de Transmisión Sexual y el VIH SIDA

Ochoa subrayó en declaraciones divulgadas por la prensa local con motivo de celebrarse el Día Mundial de Respuesta al VIH, el próximo 1 de diciembre, que la propagación en Cuba de esa enfermedad "se ha logrado contener".

Dijo que la prevalencia nacional actual es de un 0,1% y existe "una estabilidad en la mortalidad asociada al sida".

"Actualmente el 81 por ciento de los infestados que se detectan son del sexo masculino y el 19 por ciento son mujeres. El grupo más afectado son los Hombres que tienen Sexo con otros Hombres (HSH), quienes representan el 72 por ciento de los diagnosticados", reveló.

La especialista subrayó que están incluidos en el programa cubano contra el Sida las consejerías anónimas y líneas de ayuda, los proyectos con adolescentes, así como una campaña titulada Mujer y sida, junto al trabajo de unos 2.300 promotores de esta en todo el país.

MADRID, 25 NOV (EFE).- El artista cubano Leo Brouwer ha sido galardonado hoy con el premio SGAE (Sociedad General de Autores y Editores) de la Música Iberoamericana 'Tomás Luis de Victoria 2010' por "su relevante carrera internacional y la proyección de la música iberoamericana a una dimensión universal".

La doctora Victoria Eli Rodríguez señaló que el premio ha recaído en Brouwer por "su importante trayectoria como compositor, guitarrista, director de orquesta y profesor, y por su aportación al repertorio y técnica de la guitarra, basada en la síntesis entre la danza autóctona y las corrientes más renovadoras del presente".

Además, definió al artista como un "músico integral" que domina múltiples técnicas y géneros, cuya sensibilidad y vivencias "le acercaron desde el principio al mundo de los sonidos".

El galardonado se mostró muy satisfecho con la distinción de la (SGAE): "Nada puede honrar más a un hombre de la cultura artística que recibir un premio como éste", afirmó durante su intervención.

Leo Brouwer recibió también la insignia de oro de la SGAE mientras, entre el público, dos de sus compatriotas mostraban una camiseta que rezaba: "Cuba, democracia, ya", y quienes le acusaron de "burlarse de la inexistente democracia en la isla cubana".

Brouwer no respondió a esta protesta y comenzó su discurso de agradecimiento recordando como él -un niño de 11 ó 12 años- se enamoró de una guitarra y cómo su amor, no sólo se ha mantenido, sino que 60 años después es aún mayor.

"Comencé a componer en los años 50 porque era un gran oyente de la radio clásica cubana y quería llenar los huecos que quedaban libre en el mundo de la composición", agregó el músico.

El cubano es una de las figuras más importantes de la composición, con un catálogo de alrededor de 300 obras y más de 600 conciertos como guitarrista en más de 40 países.

Ha dirigido más de cien orquestas, creó y fue director de la Orquesta Sinfónica de Córdoba (España) desde 1992 a 2001 de la que "guarda un recuerdo excelente de su paso por ella" y fue titular de la Orquesta Nacional de Cuba desde 1981 a 2003.

El presidente del Consejo de Dirección de la SGAE, Eduardo Bautista García, felicitó al galardonado y afirmó que a los miembros de esta institución "les enriquece tener como socio a Brouwer porque, además de ser un excepcional artista, es de los más interpretados en todo el mundo".

Además, Bautista señaló la importancia de este premio, dotado con 60.000 euros, que "sirve de puente para acercar la cultura iberoamericana".

MÉXICO, 25 NOV. (NOTIMEX).- Con Cuba como país invitado, del 4 al 13 de febrero de 2011 se llevará a cabo el primer Festival Internacional de Cine de la Ciudad de México (FICCMEXICO), a realizarse en diversas sedes de la capital del país.

Los organizadores pretenden que en todos los rincones del Distrito Federal puedan apreciarse alrededor de 130 títulos -mexicanos y extranjeros-, con secciones competitivas, estrenos especiales y un homenaje a la cinematografía de la nación caribeña.

"Pretendemos que películas que difícilmente tienen salida comercial tengan en este festival una vitrina para que el público vea todo tipo de propuestas", explicó Elena Cepeda de León, titular de la Secretaría de Cultura del Gobierno del Distrito Federal.

Cepeda de León, en compañía de Cristina Prado, representante del Instituto Mexicano de Cinematografía (Imcine) y patrocinadores varios, otorgarán los premios a los ganadores.

La cadena Cinemark, así como emblemáticos sitios de la Ciudad de México como el Faro de Oriente, el Teatro de la Ciudad, el Centro Cultural "José Martí", la explanada de la delegación Coyoacán y el Lunario del Auditorio Nacional, entre otros, serán sedes del festival.

Asimismo, el Zócalo capitalino se convertirá en foro alterno al aire libre para que el público disfrute de las propuestas fílmicas y a la vez forme parte del reto de romper récord de asistencia para una película, con una gala por noche.

Entre los atractivos del festival están el estreno de cinco largometrajes mexicanos, que contarán con una gala a la que se prevé la asistencia de celebridades e invitados especiales.

Así como un apartado de directores consagrados, que constará de seis filmes, y un espacio llamado Cine para Niños Cine para Todos, que contará con un programa especial diario conformado por cortos y largometrajes para la audiencia infantil.

El Short Shorts Film Festival también tendrá lugar en el FICCMEXICO, con una muestra de sus mejores trabajos, así como el lanzamiento de la convocatoria para su edición en 2011.

A diferencia de otros encuentros fílmicos que se celebran en la República Mexicana, este festival tendrá como particularidad que contará con la participación activa de todos los sectores que intervienen en la industria cinematográfica, como la Asociación de Productores Independientes (AMPI).

Además de la Sociedad Mexicana de Directores y Realizadores de Obras Audiovisuales y la Asociación Mexicana de Cinefotógrafos AMC, entre otras que serán las encargadas de premiar a las películas concursantes en sus correspondientes rubros.

Se espera que el Festival Internacional de Cine de la Ciudad de México tenga una afluencia cercana a las 500 mil personas en su primera edición, contando el público que acuda a los espacios públicos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRÍNCIPE, 25 NOV 2010 (AFP) - Los haitianos eligen el domingo a nuevos dirigentes que heredarán un país que el sismo de enero puso de rodillas, con más de un millón de damnificados y una población amenazada por el cólera, ya sin ilusiones frente a las soluciones que ofrece la clase política.

Cerca de un año después del terremoto del 12 de enero que mató a unas 250.000 personas, el país es llamado a elegir a uno de los 18 candidatos para suceder al presidente René Preval, y designar a diputados y senadores.

Preval, a quien la Constitución prohíbe volver a ser candidato, podría pasar el mando a la primera presidenta del país: Mirlande Manigat, una ex primera dama de 70 años, quien aparece como favorita frente al candidato del partido en el poder, Jude Celestin, de 48 años.

Según un sondeo reciente de la Oficina de Investigaciones Informáticas y de Desarrollo Económico y Social, Manigat triunfaría con 36% de los votos contra 20% para Celestin.

Un tercer candidato, Michel Martelly, más conocido por su nombre artístico "Sweet Micky" y popular entre los jóvenes, se quedaría con el 14% de los sufragios.

Los resultados de los comicios no se conocerán antes de principios de diciembre. Si los pronósticos se confirman, los dos candidatos favoritos en los sondeos se enfrentarán en una segunda vuelta.

Pero existe el temor de que haya irregularidades en un país en el que cunde la corrupción. El director del registro electoral nacional haitiano, Philippe RJ Augustin, dijo a la AFP que teme que haya "fraudes por todos lados".

Sin embargo, pese al caos generado por el cólera que causó la muerte de 1.523 personas desde mediados de octubre, las autoridades rechazaron postergar los comicios. Y el jefe de la Minustah, la misión de la ONU en la isla, Edmond Mulet, vaticinó que las elecciones se desarrollarán en un clima "moderado, tranquilo, sereno y sin violencia en las circunstancias haitianas".

"Habrá actos de corrupción, trampas, pero serán menos que en el pasado", observó.

La epidemia de cólera provocó actos de violencia contra los cascos azules nepaleses, acusados por una parte de la población de haber traído el brote de cólera al país.

Las manifestaciones dejaron seis muertos en el centro y norte del territorio, y la campaña también quedó marcada por enfrentamientos entre partidarios de los diferentes candidatos, que dejaron dos muertos.

Manigat, respaldada por las clases medias e intelectuales, podría beneficiarse de un voto en rechazo al partido en el poder, cuyos afiches amarillos y verdes con el rostro de Celestin se observan en todo el país.

"Los haitianos no quieren continuismo. Quieren cambio, incluso una ruptura", dijo Manigat a la AFP.

Celestin es considerado muy allegado al presidente saliente, pero los haitianos no parecen creer que el nuevo presidente, sea quien sea, pueda reconstruir el país.

"Hemos tocado fondo más rápido que otros pueblos. Necesitamos reconstruir a los hombres, su visión, la manera de aprender las cosas. Se necesita un nuevo equilibrio en todos los niveles", dijo la cantante Yole Deroose, una artista admirada en Haití.

Con instituciones destruidas por el sismo, una clase política desgarrada y una sociedad dividida por la miseria, la tarea se perfila titánica.

"Los futuros dirigentes tienen que entender que tenemos un país que salvar y construir juntos", dijo el sacerdote Jean Desinor, director de la radio de la Iglesia católica, quien espera que los males que azotaron al país en 2010 permitan "volver a empezar sobre nuevas bases".

En las calles de Puerto Príncipe, los habitantes esperan antes que nada contar con trabajo. "Queremos que el nuevo presidente cree empleos para poner a trabajar a todas las personas que no hacen nada. Tiene que abrir escuelas para los niños", reclama Patrick Saint-Vil.

Frente a las oficinas del registro, cientos de personas siguen esperando en fila para retirar el documento de identificación nacional que les permita votar en los comicios del domingo.

"El miedo al cólera no nos impedirá votar", afirma Regina, una joven actriz que insta a las mujeres a seguir su ejemplo "para obtener un cambio".

PUERTO PRÍNCIPE, 25 NOV 2010 (AFP) - Un presidente que gobierna desde una tienda de campaña en los jardines de su palacio en ruinas: más allá de ese símbolo, el vencedor de las elecciones en Haití va a dirigir un gobierno amputado por el sismo, en un país donde la elevada tasa de desempleo aumentará aún más en 2010.

Orgullo de los haitianos y símbolo de la independencia del primer Estado negro, el Palacio Nacional inaugurado en 1921 fue parcialmente destruido por el sismo del 12 de enero, que dejó al menos 250.000 muertos. Francia propuso reconstruirlo unos días después de la catástrofe.

Luego, el embajador de Francia, Didier Le Bret, afirmó que París mantiene aún "la mentalidad de contribuir a su reconstrucción", pero que no podría "comprometerse en inversiones que serían mal comprendidas por las poblaciones" haitianas y francesas en estos momentos.

En abril pasado, los bulldozers comenzaron lentamente su demolición. Los servicios de la presidencia fueron realojados en locales prefabricados o en tiendas de campaña.

Además del Palacio Presidencial, la Corte Suprema, el Senado, la Asamblea Nacional y el 90% de los ministerios quedaron destruidos.

Es difícil en esas condiciones reconstruir al país más pobre de las Américas, pese a los miles de millones de dólares prometidos por la comunidad internacional, cuya presencia más visible, la de los cascos azules de la ONU, es cada vez peor vista: una parte de la población los acusa de haber introducido el cólera en el país.

Los mismos funcionarios de gobierno tuvieron que pagar un pesado tributo tras el sismo. "Hubo muchos muertos. En buen número de casos, no hubo contrataciones para reemplazarlos", admitió el ministro encargado de las relaciones con el Parlamento, Joseph Jasmin.

"Hemos debido pasar sin esos funcionarios. Algunos de ellos ocupaban funciones estratégicas y no se ha podido encontrar reemplazantes. El Estado prefirió cerrar esos puestos y hacer funcionar el aparato administrativo apoyándose en las capacidades con que cuenta", precisó Jasmin.

Mientras tanto, la reconstrucción del país viene atrasada.

"El nuevo poder tendrá muchos problemas para utilizar a la administración pública y ponerla al servicio de la población. La administración funciona en tiendas de campaña, no cuenta con cuadros competentes y ha perdido sus expedientes e instrucciones", reconoció Jasmin.

El presidente podrá apoyarse hasta el 15 de octubre de 2011 en el estado de urgencia que aumenta los poderes del ejecutivo en materia de reconstrucción, de solicitudes y de aprobación de contratos sin convocar a licitaciones.

Por el lado económico, el PIB debería caer un 8,5% en 2010, en este país donde el 30% de la población está oficialmente desempleada, según datos del Banco Mundial. El costo económico del sismo (destrucción, detención de la producción, desempleo...) representa el 119% del PIB, de acuerdo a ese organismo.

La única nota positiva: el crecimiento debería aumentar en 9,8% en 2011 y 8,4% en 2012 "gracias a la reconstrucción", señala el Banco Mundial.

Mil trescientas escuelas han sido destruidas por el sismo y 58% de los alrededor de 9.000 presos han aprovechado para escapar de las prisiones. Aquellos que han sido recapturados se encuentran bajo condiciones carcelarias indignas.

Sobre los 5.601 detenidos censados al 25 de octubre de 2010, las tres cuartas partes (4.217) se encuentran en detención preventiva, algunos "desde hace cinco o seis años", denunció la Red Nacional de defensa de los Derechos Humanos.

En este país, que se encuentra en el lugar 146 entre 178 en términos de corrupción, según la organización Transparency International, el nuevo presidente tendrá al menos una buena noticia: Francia devolverá dos cuadros del Palacio Nacional que fueron dañados por el sismo y que expertos franceses están restaurando.

ASUNCIÓN, 25 NOV (EFE).- El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, afirmó hoy que los mandatarios que participarán en la Cumbre de la UNASUR, en Guyana, "se volcarán" para que el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva acepte la Secretaría General de la organización, cuando abandone el poder el 1 de enero próximo.

"Después de la muerte del ex presidente (Néstor) Kirchner creo que la gente se va a volcar sobre Lula, que está terminando su periodo ahora", dijo Lugo en una entrevista con Efe horas antes de viajar a Georgetown.

No obstante, los asesores del presidente brasileño ya han expresado recientemente que Lula, que también participará en la cumbre de Guyana, no va a aceptar esa propuesta.

Al respecto, Lugo acotó: "no estoy tan convencido de que el (Lula) pueda aceptar eso de salir y de entrar inmediatamente a otra actividad. Creo que todos los presidentes tiene el derecho de poder dar un tiempo, de respirar aires diferentes."

"Creo que el eje, la funcionalidad de la UNASUR es la Secretaría General. Se emplearon dos años para encontrar ese candidato (Kirchner) porque para ser candidato, una de las condiciones más 'pesadas' es que tiene que ser un ex presidente y que tenga el consenso, si es posible la unanimidad", recordó.

Según dijo, "se recorrió bastante buscando esa candidatura y se había llegado a ese consenso en la reunión de Chile y la aceptación después del ex presidente de Argentina. Súbitamente hemos perdido todos con su muerte", ocurrida el 27 de octubre pasado.

"Debemos buscar de nuevo a un candidato que tenga el perfil integracionista y que esté involucrado en la construcción de una patria grande. Que tenga el perfil de poder aglutinar, unir, sumar", señaló Lugo, quien considera que Lula genera "el consenso necesario para la secretaria general de UNASUR (Unión de Naciones Suramericanas)".

El gobernante paraguayo reconoció que "estará en las manos del presidente Lula el poder aceptar este servicio para seguir construyendo la unidad de la región con esta herramienta, que es la UNASUR", que en su opinión ha demostrado "su agilidad y la rapidez de reacción, y la solidaridad con los pueblos".

Insistió en que UNASUR es un medio para "ir construyendo la integración sobre elementos muy comunes que se van creando, proponiendo dentro del marco de discusión", y destacó que "la Comisión de Defensa sin duda es un elemento que aglutina y sin duda ha sido una comisión que más pasos ha dado".

Señaló que "existen otros temas como la integración a través de la energía, el comercio, el libre tránsito entre los países. Son desafíos que todo proceso de integración conlleva", pero remarcó que una tarea pendiente es "sin duda que la carta de creación de la UNASUR tiene que ser ratificada por los congresos de los países miembros".

Lugo reconoció que su gobierno todavía no cuenta con "los números" para que ese documento sea ratificado en el Senado de su país, que aplazó sin fecha su tratamiento en agosto pasado.

Se aprobará "cuando la gente se convenza de que es una herramienta válida de integración y de respuesta rápida en términos de solidaridad. Se darán cuenta que realmente es una herramienta de integración válida, especialmente para los que vivimos en el sur del continente", opinó.

Los senadores "tienen todo el derecho de ratificar o rechazar una propuesta de formar parte plena de lo que es UNASUR. Tiene un gran valor político el poder aceptar ser miembro pleno de UNASUR después de un proceso de discusión dentro mismo del Parlamento", afirmó.

Por otro lado, el presidente paraguayo, que sigue un tratamiento de quimioterapia debido al cáncer linfático que le fue diagnosticado en agosto pasado, afirmó que se siente bien de salud aunque reconoció que "no ha sido fácil".

Tras destacar que no ha "escondido nada" sobre su salud, Lugo aceptó que "ha sido un proceso de sufrimiento, de dolor", pero "al mismo tiempo de ilusión y de esperanza".

"Esto ha generado también solidaridad y estamos en la última etapa de la aplicación de la quimioterapia y estamos saliendo", aseguró.

El día 30 de este mes el mandatario se someterá a la sexta y última sesión de quimioterapia en el hospital Sirio-Libanés de Sao Paulo (Brasil).

"La ciudadanía y la clase política han tenido una gran comprensión con la salud del presidente. Estamos saliendo de esto con ilusión, con optimismo, esperanza y fortalecidos. No queremos decepcionar a esta ciudadanía, por eso nos mantenemos firmes en todos los propósitos que hemos planteado a la ciudadanía y que ellos nos han devuelto generosamente con su confianza", concluyó Lugo.

MÉXICO, 25 NOV (EFE).- Latinoamérica acudirá a la Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático en Cancún con pocas expectativas de alcanzar un convenio vinculante sobre reducción de emisiones, pero con la confianza de cerrar importantes acuerdos parciales.

El presidente mexicano, Felipe Calderón, anfitrión de la reunión que se desarrollará entre el 29 de noviembre y el 10 de diciembre, aseguró que se adoptarán "decisiones sin precedentes" y acuerdos

"inéditos" contra el cambio climático.

México confía en lograr un acuerdo sobre mecanismos para reducir las emisiones de deforestación y degradación (REDD+ por sus siglas en inglés) que se calcula son el 20 % de las emisiones globales de efecto invernadero.

Y también espera acuerdos en materia de transferencia de tecnología y financiación, con la creación del "fondo verde" que apoyan la mayoría de países de la región.

En América Latina hay unanimidad sobre la necesidad de que los países más ricos transfieran tecnología a las naciones en desarrollo para ayudarlas a combatir el cambio climático.

Los países de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR) han anunciado que adoptarán una postura común bajo la propuesta ecuatoriana de "Emisiones Netas Evitadas", con la que Quito ha solicitado fondos a cambio de no explotar la gran reserva petrolera del parque amazónico de Yasuní.

Brasil considera difícil que pueda haber acuerdos en Cancún si Estados Unidos no asume un compromiso claro sobre su aportación para combatir el cambio climático, según el canciller Celso Amorim.

Este país apoya el llamado "fondo verde" e incluso se ha comprometido a aportar dinero para la iniciativa, aunque sin dar cifras.

Venezuela, que junto a Nicaragua, Cuba y Bolivia no suscribió el acuerdo no vinculante alcanzado en Copenhague el pasado año, abogará por la continuidad del Protocolo de Kioto y defenderá el cumplimiento de ese convenio.

Bolivia quiere que los países desarrollados paguen su "deuda climática" y propone que aporten a los pobres el equivalente a al menos el 6% de su Producto Nacional Bruto (PNB), además de exigirles que reduzcan sus emisiones de gases de efecto invernadero en un 50% antes de 2020.

La meta es ambiciosa, considerando que ni siquiera el 5% establecido en el Protocolo de Kioto se ha cumplido.

Y Cuba califica las acciones para frenar los efectos del cambio climático como "urgentes" ante la vulnerabilidad de su territorio por ser insular y tropical.

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, instó a lograr una "mayor compromiso de la comunidad internacional sobre la reducción de gases" y aseguró que los países de la región deberán demostrar que son capaces de asumir un verdadero compromiso para combatir el cambio climático.

Por su parte el Gobierno chileno admitió que en Cancún probablemente "no se logrará un acuerdo global vinculante" sobre la reducción de emisiones de dióxido de carbono, por lo que apostó por prolongar el actual protocolo de Kioto a partir de 2012.

En Perú tampoco hay grandes esperanzas de sellar acuerdos.

"Hoy está bastante más relajada la postura" y no se quiere caer en el exceso de expectativas que hubo en Copenhague el año pasado, dijo Eduardo Durand, director general de Cambio Climático en el ministerio del Ambiente.

Panamá cree que Cancún servirá para generar algunos acuerdos en temas más avanzados y no un compromiso vinculante de reducción de emisiones.

También La viceministra salvadoreña de Medio Ambiente, Lina Pohl, se declaró poco optimista y lamentó que los intereses nacionales prevalezcan sobre los mundiales.

Por su parte, la posición de Guatemala será impulsar una "alianza para el desarrollo común", una propuesta consensuada con los diferentes sectores sociales.

En cuanto a la República Dominicana, considera que se han reducido considerablemente las expectativas para un acuerdo legalmente vinculante pero apuesta por "poner todo el esfuerzo" para lograrlo en un "futuro cercano".

Por su parte, Uruguay será flexible a la hora de buscar un nuevo acuerdo vinculante sobre la reducción de emisiones de CO₂, siempre que sea más beneficioso. En cualquier caso, para este país cualquier acuerdo en este sentido deberá ser de obligatorio cumplimiento.

Costa Rica espera que en Cancún se adopten decisiones políticas y operativas en financiación, adaptación y cooperación tecnológica con el fin de establecer una sólida base para un acuerdo global ambicioso y legalmente vinculante a medio plazo.

La mayoría de los países latinoamericanos estarán representados por sus ministros de Exteriores o de Medio Ambiente y hasta el momento sólo han confirmado su asistencia a la cumbre el presidente

brasileño, Inácio Lula Da Silva, que acudirá junto a la mandataria electa Dilma Rousseff, y el boliviano Evo Morales.

TORONTO (CANADÁ), 25 NOV (EFE).- Las autoridades estadounidenses han advertido a Canadá que la próxima tanda de documentos secretos que Wikileaks planea revelar próximamente incluye información que puede dañar las relaciones de Washington con sus aliados, dijeron hoy medios de comunicación canadienses.

Según informaciones aparecidas hoy, el embajador de Estados Unidos en Canadá, David Jacobson, contactó al ministro de Asuntos Exteriores de Canadá, Lawrence Cannon, para advertirle sobre el riesgo que puede suponer la filtración.

Los documentos podrían suponer la expulsión de diplomáticos estadounidenses de países amigos, añadieron las informaciones.

Wikileaks estaría preparando la divulgación de hasta 3 millones de documentos secretos estadounidenses.

En octubre, el sitio de Internet ya reveló 391.000 documentos sobre la guerra de Irak, incluidos algunos sobre torturas y abusos que EE.UU. nunca investigó, muerte de civiles de las que no se informó y la ayuda iraní a milicias iraquíes.

El Gobierno de EE.UU. dijo el miércoles que no sabe lo que Wikileaks publicará, pero sí que Wikileaks dispone de cables diplomáticos con información secreta de las embajadas estadounidenses en todo el mundo.

El portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, aseguró: "estamos preparados si (la revelación) incluyera cables. Estamos en contacto con nuestras legaciones en todo el mundo y éstas han comenzado el proceso de notificar a gobiernos de que una publicación próxima es posible".

WASHINGTON, 25 (ANSA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, llamó hoy a demócratas y republicanos a "trabajar juntos" por el bien del país, en su alocución con motivo del Día de Acción de Gracias, durante la cual también recordó a aquellos que "están buscando trabajo" y a los que "están sufriendo".

"Mientras muchos de nuestros amigos y vecinos estén buscando trabajo, tenemos que hacer todo lo posible para acelerar esta recuperación y mantener a nuestra economía en movimiento", dijo.

Obama advirtió que "esto no se logrará si cada partido actúa solo. Tenemos que hacerlo juntos como un pueblo, y en las semanas y meses venideros, espero que podamos trabajar juntos, los demócratas, republicanos e independientes, para lograr progresar en éste y otros asuntos", dijo.

"Por eso, la próxima semana he invitado a los líderes de ambos partidos a la Casa Blanca para sostener una conversación real y franca, porque consideramos que si dejamos de criticarnos el uno al otro y empezamos a hablar uno con el otro, podemos lograr mucho", señaló el mandatario.

Este encuentro, previsto en un principio para el 18 de noviembre en la Casa Blanca, fue postergado después al martes 30.

"Porque lo que se nos pide ahora no es cuestión de demócratas o republicanos, no es cuestión de izquierda o derecha, nos atañe a todos, es cuestión de que sabemos qué puede hacer nuestro país, es cuestión de lo que queremos que Estados Unidos logre en este nuevo siglo", dijo.

Para el presidente, esos logros consisten en dar a los niños "la mejor educación del mundo", tener "una economía saludable y en crecimiento que utiliza energía limpia y crea los empleos del mañana", contar con un "gobierno responsable que reduce su déficit" y con un país "donde todo ciudadano puede progresar tanto como lo desee".

"Podemos hacer todo esto porque lo hemos hecho antes: estamos hechos de la misma fibra resistente que los viajeros que se sentaron a celebrar el primer Día de Acción de Gracias y de todos lo que vinieron después, que trabajaron y se sacrificaron e invirtieron, porque estaban convencidos de que sus esfuerzos tendrían un impacto entre nosotros", señaló.

Obama hizo hincapié en que "éste no es el Día de Acción de Gracias más difícil que ha enfrentado Estados Unidos", pero insistió en que "mientras haya personas que estén sufriendo, debemos protegernos los unos a los otros".

"Y mientras muchos de nuestros hijos e hijas, esposas o esposos estén en guerra, tenemos que apoyar su misión y honrar sus servicios", agregó.

El presidente indicó además que celebrará este día con su esposa Michelle, sus hijas Malia y Sasha, y "junto a muchos amigos y familiares, varias porciones de comida y también mucho fútbol".

BERLÍN, 25 NOV (DPA) - El presidente del fondo de rescate del euro, Klaus Regling, considera que a pesar de las crisis de deuda y la inseguridad en los mercados financieros ningún integrante de la unión monetaria la abandonará, y que no hay riesgos de que la moneda común fracase.

"Es impensable que el euro vaya a fracasar", dijo en declaraciones que reproduce el diario "Bild" en su edición de hoy. Ese peligro es nulo porque "ningún país querrá abandonar el euro", aseguró.

El vicepresidente del Bundesbank, Franz-Christoph Zeitler, considera por su parte que el "mecanismo de rescate europeo puede satisfacer plenamente las expectativas", aun en el caso de que otros países, por ejemplo Portugal, tengan que recurrir a él.

El presidente de la entidad bancaria federal alemana, Alex Weber, se había referido el miércoles en París a la posibilidad de acrecentar los actuales 750.000 millones de euros (1 billón de dólares) del actual colchón de protección.

Sin embargo, hoy aseguró en Berlín que tal cosa sólo se daría en caso de extrema necesidad, y que el caso es sumamente improbable.

Weber detalló que están disponibles el paquete de rescate para Grecia (de 110.000 millones de euros 147.000 millones de dólares), el fondo para los países euro (de 750.000 millones de euros 1 billón de dólares) y las ayudas públicas estatales por 925.000 millones de euros (1,2 billones de dólares).

A esos montos se contraponen una asignación máxima de 1,07 billones de euros (1,430 billones de dólares). Una diferencia de ese calibre no puede poner en peligro el euro, agregó el directivo del Bundesbank, y repitió que la ampliación del fondo de rescate "no será necesaria".

También Regling aseguró que el escudo es suficiente para hacer frente a todas las eventuales emergencias.

Weber pidió por otro lado la mayor claridad posible respecto del mecanismo anticrisis que se está discutiendo para la zona euro a partir de 2013, cuando vencen los actuales paquetes de rescate. Eso llevaría tranquilidad a los mercados. Según el banquero, es necesario reforzar los fundamentos de la estabilidad del euro.

El presidente del Bundesbank considera garantizada la supervivencia del euro a pesar de las actuales turbulencias. "Es claro que hay problemas ¿pero cuál sería la alternativa?", dijo en un acto organizado por el periódico alemán "Sdeutsche Zeitung". Weber dijo estar convencido de que no hay vuelta atrás con el euro.

No puede cuestionarse la unión monetaria europea con la aparición de los primeros problemas. "Tenemos que ver en el euro un proyecto de largo plazo", agregó. La moneda común no está en peligro y es una de las más estables del mundo.

Para poder financiar una moneda estable, se necesita la colaboración de la política, que debe concentrarse en la solidez de las finanzas estatales. Alemania tiene al respecto un papel de liderazgo.

Por su parte, la canciller alemana, Angela Merkel, volvió a decir hoy que en el nuevo mecanismo anticrisis de la UE deberá incluirse la participación de fondos privados, aunque señaló también que la medida no se hará efectiva antes de 2013.

Además, repitió que no se modificará el actual fondo de rescate: "Todo seguirá como se acordó hasta ahora", señaló.

SEUL, NOV 25 (REUTERS) - China expresó preocupación el jueves por los ejercicios militares conjuntos de Estados Unidos y Corea del Sur en el Mar Amarillo, mientras que Corea del Norte amenazó con más ataques a su vecino del sur si hay más "provocaciones".

Seúl dijo que incrementará el número de tropas en islas cercanas a Corea del Norte tras el bombardeo del martes a una isla pequeña por parte de la artillería norcoreana, que provocó un fuerte aumento de la tensión en la región de más rápido crecimiento del mundo.

Washington está incrementando la presión sobre China para que frene a Corea del Norte, pero un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores en Pekín dijo que era urgentemente necesario revivir las conversaciones de paz que involucran a las dos Coreas, Rusia, China, Japón y Estados Unidos.

"Hemos tomado nota de las informaciones importantes y expresamos nuestra preocupación por esto", dijo Hong Lei, un portavoz del ministerio, refiriéndose a los ejercicios militares conjuntos y la participación del portaaviones nuclear USS George Washington en la maniobra.

Pero Pekín había usado anteriormente un lenguaje más duro para señalar su desagrado. En agosto, el Ejército de Liberación del Pueblo dijo que los planes de enviar al George Washington al Mar Amarillo amenazaba con dañar a largo plazo las relaciones entre China y Estados Unidos.

Sin embargo, no hubo pausa en el lenguaje típicamente belicoso usado por Corea del Norte.

"(Corea del Norte) le hará la guerra a una segunda e incluso tercera ronda de ataques sin ninguna vacilación, si los belicistas en Corea del Sur vuelven a efectuar temerarias provocaciones militares", dijo la agencia de noticias estatal norcoreana KCNA citando un comunicado de las fuerzas armadas.

"Estados Unidos no puede evadir la culpa por el reciente bombardeo", agregó.

"Si Estados Unidos verdaderamente desea una distensión en la Península Coreana, no debería proteger sin pensar a las fuerzas tóteres surcoreanas sino controlarlas estrictamente para que ellas no puedan cometer ninguna provocación militar aventurera más", mencionó el reporte de la KCNA.

Medios surcoreanos reportaron que el ataque del martes posiblemente haya sido ordenado en persona por el líder norcoreano Kim Jong-il.

Diarios en Seúl reportaron que, horas antes del bombardeo, Kim y su hijo y sucesor designado, Jong-un, visitaron la base militar en la costa del Mar Amarillo desde donde partieron los proyectiles de artillería hacia una isla surcoreana cerca de la frontera marina que disputan ambos países.

El Gobierno declinó comentar esos reportes que, de ser correctos, podrían descartar la teoría de que el bombardeo contra Yeonpyeong habría sido la decisión de un solitario comandante militar.

Al menos cuatro personas -entre ellas dos civiles- murieron y docenas de casas fueron destruidas en la isla tras el ataque más duro lanzado por Corea del Norte desde que la Guerra de Corea finalizó en 1953.

El presidente de Corea del Sur, Lee Myung-bak, convocó a una reunión de emergencia el jueves temprano para ver cómo contener el impacto económico por el ataque y diagramar medidas de seguridad adicional.

MOSCÚ, 25 NOV (EFE).- El presidente ruso, Dmitri Medvedev, anunció hoy que el Kremlin baraja la apertura de bases navales en el extranjero para abastecer a la Armada, cuyos buques han reanudado sus patrullas por todo los océanos.

"No voy a ocultar que tenemos varias ideas al respecto. Pero no voy a comentarlas en voz alta por razones obvias", señaló Medvedev durante una reunión con altos mandos de las Fuerzas Armadas, según las agencias rusas.

Medvedev lamentó que la Armada rusa haya dejado de estar presente en muchas zonas del mundo, tras la caída de la Unión Soviética (1991).

"Las bases militares en territorio de otros países no se crean por decisión del presidente ruso. Es necesario llevar a cabo un complejo trabajo político-diplomático (...) para que vean a Rusia como elemento fortalecedor de la seguridad en otros países", dijo.

El líder ruso tachó de "muy caro e ineficaz" cuando un barco de guerra ruso es seguido por un buque cisterna.

"En este sentido nuestros socios tienen unas condiciones muchos mejores, ya que tienen bases en diferentes partes del mundo donde pueden repostar. En general, es un tema que demanda una atenta participación estatal", indicó.

Rusia rehabilita actualmente la base que la Armada soviética tenía en el puerto sirio de Tartus para que pueda recibir cruceros y portaaviones a partir de 2012, aseguró recientemente Vladímir Visotski, comandante en jefe de la Armada rusa.

Y es que la Armada rusa quiere regresar al mar Mediterráneo, coto privado durante las últimas dos décadas de la VI Flota estadounidense.

Además, la prensa local informó sobre la posibilidad de que la Armada de Rusia retorne a Vietnam, cuya base naval de Cam Ranh fue abandonada por los buques rusos en 2004, tras expirar el contrato suscrito por Moscú y Hanoi en 1979.

La Armada rusa también realizó a finales de 2008 unas históricas maniobras militares conjuntas con buques venezolanos en aguas del mar del Caribe.

Medvedev anunció hoy que Rusia gastará anualmente en defensa un 2,8 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) hasta 2020 para rearmar y reformar las Fuerzas Armadas.

En los próximos diez años, Rusia gastará 21 billones de rublos (unos 670.000 millones de dólares) en rearmar a esas fuerzas, que no tendrán más de un millón de efectivos en 2012, señaló.

"Esto es mucho dinero hasta para un país tan grande como la Federación Rusa", destacó.

El programa de rearme ruso incluye la puesta en servicio de misiles balísticos intercontinentales, submarinos atómicos y aviones estratégicos, la conocida como "tríada nuclear".

Rusia recortó el pasado año el presupuesto dedicado a Defensa, debido a la crisis financiera, que provocó una contracción de la economía rusa del 7,9 por ciento.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **BERLÍN.** El primer ministro de Rusia, Vladimir Putin, propuso la creación de una zona de libre comercio entre Rusia y la Unión Europea (UE) "desde Lisboa hasta Vladivostok", en un artículo que publicó el diario alemán "*Sddeutsche Zeitung*". En su texto, Putin propone reflexionar sobre cómo se puede "desarrollar una nueva oleada de industrialización en el continente europeo". El Primer Ministro ruso destaca como una avanzadilla los acuerdos estratégicos logrados en los sectores de automoción, aviación, tecnología medioambiental, medicina e industria farmacéutica, energía nuclear y logística. Propone asimismo, el fin de la necesidad de visados para viajar entre Rusia y la UE, que considera "un nuevo comienzo y no un fin en sí mismo". (EFE/25)

- **ASUNCIÓN.** El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, remitió de nuevo a la Cámara de Senadores el pedido de acuerdo para el ingreso de Venezuela al Mercado Común del Sur (MERCOSUR). El Congreso paraguayo es el único que todavía no emite su acuerdo para que la nación presidida por el mandatario Hugo Chávez, ingrese como miembro pleno del bloque regional de integración iniciado en 1991 por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Este constituye el segundo intento del Gobierno de Lugo en busca del ingreso de Venezuela al mecanismo de unificación que comprende a los Estados fundadores, y los asociados como Chile, Bolivia, Perú y Ecuador. (NOTIMEX/25)

- **LA HABANA.** La cifra de muertos por la epidemia de cólera que azota a Haití desde mediados de octubre pasado aumentó a mil 523, mientras los casos a 27 mil 933, de acuerdo con un nuevo balance divulgado por el Ministerio de Salud Pública del país. De acuerdo con un boletín del Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP), divulgado por el diario "*Haití Libre*", 27 mil 933 personas han sido hospitalizadas por el brote de cólera, de las cuales 26 mil 890 se recuperaron y fueron dadas de alta. La epidemia de cólera provocó la semana pasada actos de violencia contra los cascos azules nepaleses de las Naciones Unidas, acusados por una parte de la población de haber traído enfermedad a Haití. (NOTIMEX/25)

- **BRASILIA.** La presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, decidió participar en la cumbre del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), que se realizará el 16 de diciembre en la ciudad de Foz do Iguazú, fronteriza con Argentina y Paraguay, aseguró la agencia *Estado*, en base a informaciones suministradas por asesores de la política. Rousseff, quien fue elegida para suceder a Luiz Inacio Lula da Silva, quien abandonará el gobierno el 1 de enero próximo, acompañó al actual mandatario a la cumbre del G20 realizada este mes en Seúl, pero desistió de viajar a Georgetown para intervenir en la conferencia de jefes de Estado y de gobierno de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR). La Presidenta electa, decidió permanecer en Brasilia, en reuniones con el equipo de transición y con asesores y aliados políticos, dedicada al proceso de formación de su Gabinete. (DPA/25)

- **QUITO.** El Instituto de Estadísticas y Censos de Ecuador realizará este domingo un censo nacional de población y vivienda para actualizar datos del último conteo poblacional, que se realizó hace diez años. La encuesta se podrá completar en 30 minutos, según los cálculos de la entidad. La novedad en este censo, que pregunta datos tradicionales en cuanto a número de habitantes y condiciones de

vivienda, es la autodefinición racial: en un ítem el encuestado podrá señalar si es indígena, mestizo o afroecuatoriano, según su identificación subjetiva y sin necesidad de responder otras preguntas que permitan sustentar esa definición. (DPA/25)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
